
正在瑞士受邀参加活动
的谷爱凌近日接受新华社记
者采访时表示， 她暂时还没
有制定2026年冬奥会的目标，
自己现在的计划就是不断突
破自我， 做到最好。

“离下一届冬奥会还有
几个赛季， 我需要一步一个
脚印地前进。 参加每年的世
锦赛、 极限运动会、 世界杯，
我要保持对滑雪的热情， 突
破自我。” 谷爱凌说， “米兰
毫无疑问是我的目标 ， 但还
有点遥远。 我现在真正考虑
的就是怎么在每个月、 每周、
每天做最好的自己， 保持最
好的状态 ， 做 那 个 最 强 的
人。”

谷爱凌此次来瑞士是应
其代言的瑞士钟表品牌万国
的邀请， 参加在其沙夫豪森
总部的活动。 来到世界 “钟
表王国” 瑞士， 谷爱凌坦言
自己就是一个对时间规划非
常严格的人 。 她说： “我就
是 ‘时间管理大师’， 这也是
我成功的秘诀之一。 最近我
就非常忙， 经常在飞机上还
要补作业， 我的日常计划都
精确到分钟了。 比赛也同样
如此， 每一个环节都需要精
确计算， 甚至每一度的气温
的变化都要考虑到。 如同瑞
士的钟表一样， 我非常尊重

传统和历史， 这是成功的关
键。”

在北京冬奥会上拿到两
金一银的谷爱凌去年一直在
忙着学业， 冬奥会之后她就
到美国斯坦福大学就读。 谷
爱凌说： “从去年二月份之
后我就诸事繁忙， 要开始在
斯坦福学习 ， 这让我的生活
发生翻天覆地的变化。 同时
我还要参加很多活动， 参与
很多项目的研究。”

谷爱凌今年1月在加拿大
卡尔加里举行的2022-2023赛
季国际雪联自由式滑雪U型
场地技巧世界杯分站赛中夺
冠， 但她因伤退出了此后的
世界极限运动会。

“我在学习如何保持平
衡， 学业和滑雪之间的平衡。
我越来越意识到与别人分享
经验的重要性， 让年轻人找
到人生的目标， 抒发自己的
心声， 这才是人生的意义。”
谷爱凌说。

在谈到未来的打算时 ，
谷爱凌说： “我现在才大学
一年级， 谈未来还为时尚早。
不过我希望认识更真实的自
我， 保持对滑雪的热情， 也
希望能够将这些经验与他人
分享。 我也希望自己的所作
所为能够让这个世界更加美
好。” 据新华社

70余场精彩比赛供市民免费观看

高校学子分享阅读经验
近日， 北京阅读季·大学生读书节阅读经验分享会在

北京十月文学院成功举办。 来自清华大学、 北京大学、 中
国人民大学、 北京师范大学、 北京理工大学等20多所高
校的师生代表50余人来到现场感受阅读的快乐。 图为来
自中国戏曲学院的同学表演梅兰芳京剧唱段。

本报记者 孙妍 摄影报道

北京国际长走大会举行

□本报记者 段西元
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首首钢钢队队俗话说 “女大十八变， 越变
越好看。” 一支球队也是这个道
理， 以前打得观赏性不是很强的
球队 ， 换了个教练 、 变了个打
法， 就 “突然” 行云流水起来。
北京首钢队在新帅莱登的率领
下， 不但成绩有所反弹， 比赛的
过程也是可圈可点。 本轮CBA联
赛， 首钢队客场 “立斩” 近期状
态大勇的广州队， 这场胜利给球
队带来了积分， 更带来了自信。

本场比赛首钢队内线人员不
整，主力中锋利夫因伤缺阵。而球
队的几个本土内线， 状态也并不
理想。 首发中锋范子铭在开场阶
段有四五个必进的投篮机会都错

失了，整场比赛下来，范子铭仅仅
得到5分， 篮板球也没抢下来几
个。李慕豪和丘天两位轮换中锋，
打得同样不理想， 两个人的得分
账户里都只有2分，也都各只抢下
来1个篮板球。 从某种意义上说，
首钢队这场球的内线是接近于失

控的。反观对手广州队的内线，主
力中锋李炎哲砍下18分 、8个篮
板，大前锋贝尔更是拿出了15分+
15个篮板的两双数据。

在内线被压制的情况下， 首
钢队赢在了外线。 上半时首钢队
一共得了53分， 而三分球得分拿

下了33分， 这是一个看上去不平
衡且有些令人惊讶的数据。 前几
个赛季的首钢队打得四平八稳，
到对方半场恨不得快到24秒才出
手， 球队的整体防守也是很严谨
的。 在整个联盟中， 首钢队的回
合球次数是最少的之一。 但在莱
登来了以后，首钢队显然提速了，
特别是对于出手投篮的要求显得
更“宽松”。只要你有投射能力，当
你觉得机会来了的时候， 你就会
有“无限开火权”，这就是现在首
钢队的进攻。 几个外线射手就像
是“鱼儿看见了水”，老将朱彦西
更是重新焕发青春， 本场比赛他
的4记三分球得分个个精彩。 雷

蒙、 方硕、 吉布森各投中了3个
三分球， 翟晓川在比赛尾声阶段
的2记三分球让首钢队吃下定心
丸。 广州队虽然内线占优， 怎奈
首钢队的 “三分雨” 过于频密，
广州队招架不住了。

之前意大利名帅帕亚加尼也
曾追求 “攻势篮球” 的风格， 但
最后的结果是给人 “乱打一气 ”
的感觉。 莱登的运气更好， 他真
正为球队注入了新的活力， 首钢
队看上去更 “现代化 ” 了 。 不
过， 球队的技战术风格还是不要
偏废， 内线不能场场被压制。 因
为外线出手得分除了能力， 也要
看运气， 你不可能场场这么准。

“变脸”焕新生

本报讯 （记者 盛丽 ） 记者
从北京市文物局了解到， 继3月
24日北京首家 “类博物馆” 北京
崇 德 堂 匾 额 博 物 馆 正 式 挂 牌
后 ，近日，北京祥体育博物馆、声
音艺术博物馆、 国玉印象和田玉
博物馆、瞭仓数字藏品博物馆、京
报馆（邵飘萍故居） 5家经过培育
和专家验收达到开放要求的 “类
博物馆” 正式挂牌开放。

北京祥体育博物馆位于通州
区宋庄镇， 是一家集中国古代体
育、中国近代体育、新中国体育、
各单项体育运动及世界体育、奥

林匹克等相关文物、 艺术品的收
藏、展览、研究及体验活动于一体
的综合性体育博物馆， 展出古今
中外体育奥运文物、 藏品两千余
件。声音艺术博物馆坐落在中国·
宋庄艺术区，由“声音总站” （常
设展）、“声音艺术空间”(临展厅)、
“若谷楼 ”、(声音实验项目基地 )
“声活中心”（音速童年、声疗实验
室、声库档案馆、多功能厅、艺术
家驻留中心、鸽哨基地）等组成。
国玉印象和田玉博物馆位于海淀
区甘家口街道， 该馆以六大篇章
为基础从多个角度解读和田玉，

还包括和田玉的创作和工艺制作
过程展示， 不定期开展大师作品
展，邀请相关学者进行学术讲座。
瞭仓数字藏品博物馆位于石景山
首钢园区， 是以数字化内容 （文
物/文化作品）为基础，数字化展
示为载体的虚拟内容展示博物
馆。 目前瞭仓正在展出的内容为
《流动万象》西山永定河文化数字
艺术展览。 京报馆（邵飘萍故居）
旧址位于西城区椿树街道魏染胡
同30号、32号，馆内设“京报与京
报馆”“邵飘萍生平事迹”“百年红
色报刊”三个固定展览。

本 报 讯 （ 记 者 周 美 玉 ）
2023年北京国际长走大会近日在
昌 平 大 运 河 白 浮 泉 遗 址 公 园
和 新 城滨河森林公园举行 ， 近
2000人齐聚于此 ， 开始了一场
青山绿水间 “说走就走 ” 的行
程。

此次长走活动设置了两条线
路 ， 全程分别约 8公里和 6.5公
里。 线路设计与大运河源头遗址
公园有机结合， 观赏性强。 “作
为大运河文化带重要节点， 大运
河源头遗址公园以白浮泉历史文
化遗产为基调， 串起长流惠泽、
龙泉漱玉、 山水清音等景观， 参
与者可以在过程中尽情享受白浮
瓮山河文化景观带的魅力。” 相
关负责人介绍。

此次长走大会线路沿线不仅
设置了踢毽子、 跳房子、 指压板
挑战等互动趣味游戏区， 还设置
了都龙王庙、 白浮泉、 十三陵等

6个打卡认证点， 走完全程的参
与者凭借盖满印章的行走攻略，
可在终点认证处领取完赛证书及
活动纪念品。

据了解， 本次长走大会组织
了为期一个月的线上长走活动，

全国运动健身爱好者登录 “乐动
力” 移动客户端均可线上报名参
赛， 在任意范围内长走10公里，
便可获得长走大会电子完步勋
章。

本报记者 彭程 摄

本报讯 （记者 崔欣 ） 昆仑
决青少赛及诸神之战海选赛近日
在怀柔区杨宋镇昆仑决总部基地
举办， 共有130余名青少年选手
和20余名成人选手参加， 70余场
精彩比赛预计吸引5000余名市民
前来免费观看。

昆仑决是全球顶级的国际化
格斗赛事品牌， 年均举办千余场
比赛 ， 覆盖全球15亿观众 。 目
前， 赛事在江苏卫视、 抖音、 西
瓜视频等国内媒体平台和欧洲体
育频道 （Euro Sport）、 法国电视
台、 泰国电视台等80余家海外媒
体实现同步直播。

昆仑决相关负责人介绍道，
目前昆仑决公司总部已入驻怀柔
杨宋镇翰高文创园， 并且布局了

昆仑决比赛、 职业格斗运动员培
训中心 、 袋鼠达达俱乐部等产

业。 自4月22日起， 每周末均有
自由搏击赛事在此举办。

怀柔举办昆仑决自由搏击赛
谷爱凌期待突破自我

北京再添5家“类博物馆”


